

Intervención de Alberto Núñez Feijóo

Congreso PPE
29 de abril de 2025

Muy buenas tardes a todos. Bienvenidos a la ciudad de Valencia. Bienvenidos a la Comunidad de Valencia. Bienvenidos a una de las naciones más antiguas del mundo. Bienvenidos a España.

Disculpado que no haya podido saludaros hasta ahora, pero esto es también el Partido Popular Europeo. El PPE tiene el compromiso de priorizar a la gente por encima de nosotros mismos, de anteponer sus necesidades a las nuestras. Y eso hemos de hacerlo siempre.

Se empiezan a conocer las consecuencias más dramáticas del apagón que ha sufrido nuestro país en las últimas horas y quiero mandar un fuerte abrazo a las familias de las personas fallecidas. Comprenderéis, queridos compañeros, que era mi deber y estoy seguro de que entendéis el retraso de mi incorporación al Congreso.

Querido presidente Manfred, queridos compañeros y compañeras vicepresidentes del Partido Popular Europeo que nos han traído hasta este Congreso. Querida presidenta de la Comisión, presidenta del Parlamento, queridos canciller de Austria, de Alemania... quiero felicitar a los dos cancilleres. Quiero felicitar a mi colega en la oposición, al canciller alemán. A él le quedan algunos días.

Pero, como podéis comprobar después de escuchar al canciller alemán, la oposición es un lugar donde se reflexiona, es un lugar donde se aprende, es un lugar donde se hace política útil y por eso el canciller de Alemania, hasta ahora en la oposición, será el mejor canciller que va a tener Alemania en las próximas décadas. Muchas felicidades, Merz.

Os quiero agradecer también que hayáis mantenido vuestra presencia en España a pesar del apagón de ayer, a pesar de la incertidumbre generada y a pesar de todo. Os lo agradezco de verdad, de corazón, como español. Gracias, gracias a todos los primeros ministros, gracias a los presidentes de gobierno, gracias a las vicepresidentas y comisarios de la Unión. Muchas gracias por seguir confiando en España.

Nos habéis ofrecido ayuda e información y habéis estado a nuestro lado siempre. España se lo merece, se lo merece esta gran nación y sobre todo se lo merecen todos los españoles que ayer, en medio del caos y en medio de la incertidumbre, volvieron a dar una lección de civismo y de ejemplaridad. Estamos orgullosos de todos los españoles, de cómo han reaccionado, de su

comportamiento.

Decía que en las últimas horas me habéis transmitido vuestro apoyo y vuestra solidaridad, pero también me habéis formulado muchas preguntas: ¿Qué ha pasado? ¿Qué ha ocurrido? ¿Puede volver a repetirse? Me gustaría daros respuestas a esas preguntas, pero no puedo hacerlo, y no puedo hacerlo porque la información oficial de la que disponemos en este momento no es clarificadora ni contrastada.

No obstante, estoy convencido de que todo se sabrá, de que el Gobierno español tendrá que ofrecer las explicaciones que le debe a los ciudadanos, pero también que le debe a toda Europa. Y de que saldrán a la luz y nunca mejor dicho, las vulnerabilidades que sí o sí debemos de combatir para que nunca más este país colapse como lo ha hecho en las últimas horas.

Por supuesto, insisto, os agradezco vuestra colaboración en esta tarea, porque la participación independiente de las autoridades europeas será clave para saber la verdad.

Todos sabemos que lo ocurrido no puede abordarse como una simple anécdota de escasa relevancia. Tiene una enorme gravedad por sí sola y es crítico porque se ha producido en un momento crucial para la Unión Europea y para el continente, en el que no podemos infravalorar la vulnerabilidad que ha quedado al descubierto. Con el reto de la defensa, de la soberanía energética y de la autonomía estratégica ante todos, es crítico saber que ayer se paró la cuarta economía del euro cuando parecía imposible.

¿Quién va a asumir las responsabilidades y, sobre todo, qué decisiones se van a tomar o se van a reconsiderar para proteger nuestra nación? Uno de nuestros retos colectivos es diseñar una Europa firme, una Europa autónoma, una Europa competitiva y me comprometo. Me comprometo ante ustedes, ante los primeros ministros europeos. Me comprometo ante el primer partido de Europa, el Partido Popular Europeo. Me comprometo como español con el conjunto de los ciudadanos europeos a que vamos a trabajar sin descanso para que España vuelva a ser un país fiable dentro y fuera de nuestras fronteras. Me comprometo a que construiremos una España fuerte para tener una Europa más fuerte y, por eso, os digo, para finalizar, otra vez, gracias.

Mañana seguiremos trabajando.
Hasta mañana. Muchas gracias.